

UN AN APRÈS LES INONDATIONS

Bilan pour le patrimoine religieux

Dans notre diocèse, 25 églises ont été sinistrées lors des inondations de juillet 2021. À la gestion des urgences à court terme s'est substituée une véritable épreuve d'endurance, de longue haleine.

Les citoyens sinistrés le savent, il faut parfois des mois, voire des années pour venir à bout des conséquences d'une inondation. Pour une église, souvent multiséculaire, parfois classée, fleuron de l'art religieux et témoin de notre passé, il n'est pas anormal que les choses prennent du temps, même si c'est extrêmement éprouvant. Les premières forces vives à pied d'œuvre sont les fabriciens qui, très souvent, ont profité de ce sinistre pour redynamiser les activités du conseil de fabrique et pour lancer de nouveaux projets tant culturels que culturels. Les acteurs sont légion à se mobiliser, civils et religieux. Parmi ces intervenants, les services diocésains, dont le service Patrimoine, ont pour mission de faciliter les échanges et de coordonner les interventions.



Dégâts au presbytère de la FE d'Eupen, ville-basse.

Le temps, un ennemi

Les 25 églises sinistrées ont été visitées par le service Patrimoine pour réaliser constats d'état et bilans sanitaires. Nous

l'avons observé lors de nos visites ultérieures, l'état des églises, en attente de leur rénovation, a tendance à se détériorer avec le temps. Un seul exemple, parmi tant d'autres,

celui de l'église Saint-Laurent de Prayon, durement touchée par le sinistre et où la situation s'est considérablement détériorée ces derniers mois. Un hiver doux, un printemps chaud et une hygrométrie élevée ont été les conditions idéales pour le développement de moisissures. Les toiles du chœur, auparavant intactes, sont maintenant couvertes de moisissures. Les orgues, pourtant à l'abri au jubé, souffrent de ces conditions: développement de moisissures, altération des qualités musicales de l'instrument, etc. L'autel majeur commence quant à lui à souffrir de l'humidité ambiante, la polychromie des bois se détériorant de semaine en semaine.

Que vous soyez historiens d'art, connaisseurs du patrimoine ou dévoués prêts à donner de votre temps, n'hésitez pas à vous manifester auprès de notre service diocésain du Patrimoine (patrimoine@evechedeliege.be)!

Thibaut ROBLAIN et Yves CHARLIER, Service Patrimoine du diocèse

Quoi de neuf?

N-D DE LA SARTE HUY
Conférences d'été

Le sanctuaire Notre-Dame de la Sarte (Plaine de la Sarte, 20 à 4500 Huy) vous invite à un cycle de conférences d'été, les dimanches à 16h, suivies d'un goûter et de l'eucharistie à 18h. 17 juillet: "La spiritualité comme antidote au fanatisme religieux" par E. de Beukelaer; 31 juillet: "Mystères de la science, science des mystères" par le Frère Laurent Mathelot, op; 7 août: "Le Rosaire: histoire, spiritualité, actualité" par le Frère Anton-Marie Milh, op. P.A.F.: 10 €.

Informations et inscription:

Les Amis de Notre-Dame de La Sarte, 085/21.20.05
www.laicsdominicains-huy.be.

CATHÉDRALE LIÈGE
Conférence

Le samedi 9 juillet à 10h, la Cathédrale de Liège propose une conférence sur le thème "Vie consacrée et synodalité" par le Cardinal João Braz de Aviz, préfet de la Congrégation pontificale pour la vie consacrée et les sociétés de vie apostolique. La conférence aura lieu en français, avec traduction en néerlandais.

Réservations souhaitées par email à vie.consacree@evechedeliege.be.

WAVREUMONT
Journée de spiritualité

Le samedi 6 août de 9h15 à 17h, le Monastère Saint-Remacle (Wavreumont, 9 à 4970 Stavelot) organise une journée de spiritualité ouverte à tous sur le thème "L'espérance mise en cause?" avec Myriam Tonus, théologienne. P.A.F.: 25 €.

Information et inscription:

080/28.03.71 ou accueil@wavreumont.be.

FOYER DE CHARITÉ SPA
Retraites spirituelles

Dans son programme d'été, le Foyer de Charité de Spa-Nivezé propose deux retraites spirituelles de six jours, en silence, avec possibilité d'accompagnement personnel: 1) du 8 au 14 août, avec l'abbé Joël Spronck, recteur du Séminaire à Namur, sur le thème "Le grand projet de Dieu pour chacun de nous"; 2) du 29 août au 4 septembre, avec le Père Jean-Marc de Terwangne du Foyer de Spa sur le thème "La foi: une Lumière qui éclaire et qui tient la route".

Renseignements et inscriptions:

087/79.30.90 – foyerspa@gmail.com – www.foyerspa.be.

CARITAS SECOURS

Inondations, un an après...

Aux premières heures du 15 juillet 2021, Caritas Secours francophone fut la première organisation à lancer un appel à dons. Très vite, Belges et Européens répondirent à l'appel. Près d'un an après, tout n'est pas rentré dans l'ordre, loin de là...

Au total, en 2021, les dons récoltés par Caritas Secours francophone au profit des sinistrés atteindront le montant exceptionnel pour l'ASBL de 550.900 €. Une importante partie de ce montant a déjà permis de venir en aide à plusieurs centaines de familles touchées par les eaux dans toute zone de la Wallonie sinistrée.

Onze mois après la catastrophe naturelle, la coordination sur le terrain est active grâce au travail de nombreuses actions solidaires locales, comme l'ASBL Côté Solidarité à Chênée, les CPAS ou cellules inondations des communes sinistrées, les services wallons d'accompagnement en faveur des sinistrés mis en place depuis mars dernier, les DASI (Dispositifs d'Accompagnement social Inondations)... Il s'agit de professionnels en charge d'effectuer de nombreux porte-à-porte afin d'aider les victimes des inondations toujours en grandes difficultés administratives entre autres.

Près d'un an après la catastrophe qui fit 39 victimes, il reste à faire. Sur les 30.000 foyers touchés par les eaux, la majorité vient à peine de réintégrer leur maison. Mais plusieurs milliers demeurent dans le désarroi, en attente de travaux, de devis, de maison.



© Caritas Secours

Cet été, venez aider

Caritas relance un appel à dons mais aussi un appel à "coups de mains" afin que cet été, les volontaires puissent venir aider les victimes des inondations à voir revivre leur jardin, à réintégrer leur logement en les aidant par de menus travaux. Faites-vous connaître, via gestion@cotesolidarite.be ou coordinationliege@caritassecours.be. Ils comptent encore sur vous.

Régine KERZMANN